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Procès-verbal de la séance régulière du 13 décembre 2016 

Tenue à l’école Saint-Mathieu 

VERSION  ADOPTÉE 

SONT PRÉSENT(E)S 
 

Madame Catherine Laforest, enseignante Madame Marie-Chantale Lord, parent 

Madame Amélie Desruisseaux-Talbot, parent 

Monsieur David Smith, enseignant 

Monsieur Jean-Luc Fortin, parent 

Madame Geneviève Bussières, directrice 

Madame Doris Hardy, représentante du 

personnel de soutien 

Madame Julie Bédard, représentante du 

personnel professionnel 

 

Sont Absent (e)s : 

Monsieur
 
Jean-Sébastien Lemieux, parent 

Madame Josée Simard, directrice adjointe 

Madame Alice Nadia Munyanshongore, parent 

Mme Nathalie Dumont, représentante du 

personnel du service de garde 

 

Ordre du jour 

OUVERTURE : 

1. Mot de bienvenue 

2. Adoption de l’ordre du jour 

3. Interventions du public 

4. Adoption et suivis du procès-verbal de la séance du 15 novembre 2016 (document joint) 

 

 

DÉCISION : 

Consultation de la commission scolaire (documents remis lors de la dernière rencontre) 

5.1 Critères d’inscription des élèves du préscolaire, du primaire et du secondaire pour 2017-

2018 

5.2 Liste des écoles et des centres en opération et leur aire de desserte pour 2017-2018 

5.3 Plan triennal de répartition des immeubles 2017-2018, 2018-2019 et 2019-2020 et 

prévisions de clientèle 

5.4 Cadre d’organisation des services éducatifs 2017-2018 

6. Inscription au service de garde lors de la semaine de relâche  

7.      Mesure 30170 (nouvelles initiatives en éducation)                                                                           

8.      Trottibus                                                                                                                                   

 

INFORMATION : 

  9. Dépôt du guide sur l’élaboration de la grille-matières                                   

10. Rapport du président du conseil d’établissement et correspondance reçue   

 11. Rapport de la direction   

 12. Rapport du représentant au comité des parents   
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 13. Rapport du trésorier   

 14. Rapport des commissaires   

 

 

AUTRES SUJETS : 

15.  

 

FERMETURE : 

16. Levée de la réunion 

 
 

OUVERTURE 

1. Mot de bienvenue 

Madame Geneviève Bussières  nous invite à nous servir au petit goûter de Noël. Tous les 

participants ont reçu les documents avant la rencontre et ont pris le temps d’en prendre 

connaissance.  

 

2. Adoption de l’ordre du jour  

Après la lecture de l’ordre du jour,  tous l’adoptent tel que présenté. 

 

3. Intervention du public. 

Il n’y a ni public ni intervention de celui-ci… 

 

4. Adoption et suivi du procès-verbal de la séance du 15 novembre 2016 

 Quelques modifications sont proposées afin de bien rendre compte des informations 

transmises lors de la dernière rencontre. Les points modifiés concernent les points 2 et 8. 

 

Suivis :  

1) L’OPP organise une conférence pour les parents et le personnel de l’école qui aura pour 

titre Multiculturalisme et Éducation.  La conférence de M. Akos Verboczy, d’origine 

hongroise, aura lieu le 30 janvier.  Cet auteur d’un essai paru chez Boréal (Rhapsodie 

québécoise) mettra en lumière quelques-uns des défis présents dans les milieux scolaires 

multiethniques comme le nôtre. 

C.E 2016-2017-23 Il est proposé et résolu unanimement d’adopter l’ordre du jour. 

C.E 2016-2017-24 Il est proposé et résolu unanimement d’adopter le procès-verbal de la séance du 15 novembre 

2016 tel que modifié. 
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2) La reddition de compte en lien avec le plan de réussite se fera lors de notre prochaine 

rencontre, soit le 31 janvier 2017. 

  

DÉCISION 

Consultation de la commission scolaire (documents remis lors de la dernière rencontre) 

 

5.1 Critères d’inscription des élèves du préscolaire, du primaire et du secondaire pour 2017-2018.  

Tous les membres sont en accord avec le document.  

 

 

5.2 Liste des écoles et des centres en opération et leur aire de desserte pour 2017-2018.  

Il n’y a pas de changement prévu pour notre milieu. Le changement de nom de l’école a été effectué en modification 

l’an passé.  

Tous les membres sont en accord avec le document.  

 

 

5.3 Plan triennal de répartition des immeubles 2017-2018, 2018-2019 et 2019-2020 et prévisions de 

clientèle.  

En page 14 du document, il est mentionné que les locaux ont été aménagés au sous-sol pour le service de garde afin de 

maximiser les locaux pour les classes.   

Tous les membres sont en accord avec le document.  

 

 

 

5.4 Cadre d’organisation des services éducatifs 2017-2018. 

Le document avait beaucoup été modifié l’an passé, afin de l’épurer, donc cette année, il est demeuré semblable à ce 

 

C.E 2016-2017-25 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver sans modification le document : Les critères 

d’inscription du préscolaire, du primaire et du secondaire pour 2017-2018.  

C.E 2016-2017-26 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver sans modification le document : Liste des 

écoles et des centres en opération et leur aire de desserte pour 2017-2018. 

C.E 2016-2017-27 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver sans modification le document :  Plan 

triennal de répartition des immeubles 2017-2018, 2018-2019 et 2019-2020 et prévision de 

clientèle.  
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qui a été proposé l’an dernier.  

Tous les membres sont en accord avec le document.  

 

6. Inscription au service de garde lors de la semaine de relâche 

 
Les mêmes discussions que l’an passé refont surface concernant les coûts élevés pour les 4 jours 

de la semaine de relâche. Le montant est de 20,25$ par enfant par jour, comparativement à l’an 

passé à 19,85$. Mme Bussières propose de faire un sondage au retour des Fêtes afin de voir 

l’intérêt, et ce sondage servirait aussi d’engagement de la part des parents comme inscription aux 

journées. Si le sondage est favorable, le service de garde sera ouvert du lundi au jeudi, sous le 

thème des apprentis. Si le nombre d’élèves n’est pas suffisant pour que le service de garde 

s’autofinance, il serait possible pour les familles d’envoyer leur enfant au service de garde de 

l’école Filteau. Les parents auront jusqu’au 23 janvier pour répondre au sondage et ainsi inscrire 

leur enfant. La décision sera prise à la prochaine réunion du CÉ, à la fin du mois de janvier 2017,  

à savoir si le service de garde de l’école St-Mathieu sera ouvert ou non.   

 

7. Mesure 30170 (nouvelles initiatives en éducation)  

Madame Geneviève Bussières signale que le ministère de l’Éducation décentralise certaines 

sommes pour soutenir et stimuler des initiatives dans les milieux. Chaque école recevra un certain 

montant ; pour notre école, c’est 9 673 $. Les possibilités pour utiliser cette somme sont assez 

larges, mais les investissements mobiliers ne sont pas autorisés. La ventilation de ce montant a été 

proposée aux membres comme suit :  

 3000$ ressources didactiques numériques (licences ou accès web - abonnements) 

 3500$ pour projet enseignement explicite des stratégies - partenariat enseignantes 

adaptation et régulier -- échanges et libération, achat d'ouvrages, de matériel 

 1000$ licences Word Q (outil d'aide technologique) (115$ par licence) pour permettre 

aux enfants d'avoir accès dans leur classe sur certains postes de travail 

 2173$ EHDAA - libération d’enseignants pour des plans d'intervention des élèves. 

Le ministère exigera une reddition complète de comptes et cette mesure deviendra 

potentiellement récurrente.  

 

C.E 2016-2017-28 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver sans modification le document : Cadre 

d’organisation des services éducatifs 2017-2018. 
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8.      Trottibus  

Mme Bussières nous informe de l’information provenant de l’OPP en lien avec Trottibus, autobus 

pédestre parrainé par la Société Canadienne du Cancer qui implique des  bénévoles du quartier, 

projet clé en main pour le partenariat. La société offre un soutien et l’école doit contribuer pour 

trouver certains bénévoles.   

L’école fera un sondage en janvier pour voir si le service serait profitable et pour avoir une idée 

du nombre de potentiels utilisateurs. Voici quelques avantages du service : bon pour la circulation 

aux abords de l'école, sécuritaire, ponctualité des élèves impliqués dans les trajets de marche.  

Le service est offert  le matin. Il pourrait démarrer au printemps, après le sondage, si la réponse 

populaire est favorable.  

 

 

 

INFORMATION  

 

9. Dépôt du guide sur l’élaboration de la grille-matières 

 

L’élaboration de la grille-matière doit tenir compte de plusieurs encadrements légaux, 

conventions collectives et des recommandations de la communauté. Les membres ont consulté le 

document pour l’élaboration de la grille-matières. Le Conseil d’établissement doit approuver la 

grille-matières pour le 31 mars 2017. La directrice aura une rencontre avec le personnel 

enseignant au mois de janvier et, normalement, une proposition devrait être faite à la réunion de 

la fin janvier au CÉ et l’approbation finale sera donnée à la séance du mois de mars.   

C.E 2016-2017-29 Il est proposé et résolu unanimement d’autoriser Madame Geneviève Bussières, Directrice, à la 

répartition de la mesure 30170 tel que divisé pour un total de 9673$. 

  3000$ ressources didactiques numériques (licences ou accès web - abonnements) 

 3500$ pour projet enseignement explicite des stratégies - partenariat enseignantes adaptation 

et régulier -- échanges et libération, achat d'ouvrages, de matériel 

 1000$ licences Word Q (outil d'aide technologique) (115$ par licence) pour permettre aux 

enfants d'avoir accès dans leur classe sur certains postes de travail 

 2173$ EHDAA - libération d’enseignants pour des plans d'intervention des élèves. 

C.E 2016-2017-30 Il est proposé et résolu unanimement d’autoriser Madame Geneviève Bussières, Directrice, à 

sonder les parents au mois de janvier en lien avec le projet Trottibus. 
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10. Rapport du président du conseil d’établissement et correspondance reçue 

Monsieur Jean-Luc Fortin nous souhaite de Joyeuses Fêtes.  

 

11. Rapport de la direction 

 Cette semaine est une semaine spéciale pour les privilèges des élèves.  Un comité 

bénévole des enseignants et éducateurs spécialisés a été formé au sein du personnel pour 

proposer et encadrer les activités qui sont proposées aux enfants afin de leur faire vivre 

des privilèges positifs.  La semaine dernière, les enfants ont pu acheter des privilèges 

avec un adulte de l'école. Cet encadrement a établi un climat très positif dans l'école : les 

enfants veulent effectuer de bons comportements afin d’obtenir des sourires (monnaie 

d’échange pour achat de privilèges). Le personnel  embarque beaucoup dans le projet qui 

vise à soutenir les bons coups quant au code de vie, c’est aussi une façon d'encourager les 

comportements positifs. Le service de garde, concierge, secrétaire, bref tout le monde se 

sent bien impliqué. 

 Fondation: La vente de fromages a bien fonctionné, les chiffres officiels restent à suivre - 

réception mercredi 14 décembre entre 15h00 et 18h00.  

 Le site internet a été remanié : invitation à aller le consulter, mise à jour, documents CE y 

sont déposés, projet éducatif - dépôts de pièces.  

 Plan de lutte - janvier sera la présentation des ajustements, les élèves ont été sondés l'an 

passé (3-4-5 et 6e année). La direction exprime un souhait,  soit que le personnel et les 

parents soient aussi sondés cette année, pour dresser un portrait de la violence - non-

violence. 

 Parascolaire; pas encore reçu l'offre de service officielle pour les animateurs, RSEQ, 5 

activités sportives devraient être proposées. Approbation par courriel par le CE avant la 

distribution dans les sacs. Voici les propositions à ce jour : 

- Initiation au mini-basket 2
e
 à 4

e
 année 

- Danse hip-hop 3
e
 à 6

e
 année 

- Mini-basket 5
e
 et 6

e
 année 

- Multidanse 1
e
 et 2

e
 année 

- Multisports p. et 1
e
 année 

- Mini-inventeurs 1
e
 et 2

e
 année 

- Les inventeurs 3
e
 à 6

e
 année 
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12. Rapport de la représentante au Comité de parents 

Madame Alice Nadia Munyanshongore est absente et aucune autre personne ne l’a représentée à 

la réunion du comité de parents. Mme Beaulieu, commissaire prend la parole, car elle était 

présente à la réunion. Discussion sur le calendrier scolaire, les pédagogiques flottantes ; toutes les 

écoles auront les mêmes journées, sauf une journée flottante que l'école aurait à choisir. Cette 

décision se veut une nette économie pour le transport scolaire.  

 

13. Rapport de la trésorière 

La trésorière rapporte les dépenses récentes ou engagées par le conseil d’établissement. Un 

montant de 200$ pour la première conférence de janvier a été entendu avec le conférencier.  

Les dépenses pour le goûter de la réunion du 13 décembre 147$, (factures de la SAQ et IGA) 

léger  dépassement du budget, mais vases communicants avec reconnaissance des bénévoles. 

 

14. Rapport des commissaires 

Mme Beaulieu, commissaire, nous a parlé du nouveau pavillon des sports à De Rochebelle, 

inauguration avec le maire Labeaume, très beaux locaux qui contiennent des appareils de 

gymnastique tout nouveaux. L’accès sera partagé avec  la ville de Québec afin d’assurer un 

partage des infrastructures. 

Quelques consultations publiques ont eu lieu, mais  ne concernaient pas notre école. Meilleurs 

vœux pour les Fêtes.  

 

15. Autre sujet : 

Aucun 

 

 16. Levée de la réunion  

19h55, l’heure semble plus que raisonnable. 

 

 

Rédigé par Marie-Chantale Lord, secrétaire de la soirée 

C.E 2016-2017-31 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver la levée de l’assemblée. 


